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Belfort traverser de l’Europe - vie étudiante - vélo - road trip
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Aujourd’hui

Deuxétudiants de l’UTBM prennent la
route, ce matin à 9 h, pour un périple
de 5.000 km et de cinqmois à vélo à

travers l’Europe.

Envue

DesMerlus aumenu
Ce soir, le FCSM se doit de croquer les Merlus
Lorientais sous peine de s’étouffer définitivement
et de ne plus avoir le droit demanger à la table de
la Ligue 1, la saison prochaine.

Municipales : BastienFaudotoffensif
LecandidatMRC
arépondu,hier,
auxquestions
desinternautesdepuis
notrerédaction.

Bastien Faudot, qui
mène la liste du
MRC à cette élection
municipale, veut à la
fois incarner la con

tinuité (celle de l’héritage bel
fortain de JeanPierre Chevè
nement, de l’action menée par
les municipalités de gauche
depuis trente ans, celle de la
poursuite des projets mis en
place par Christian Proust) et
le renouvellement (il est can
didat au poste de maire alors
qu’il ne faisait pas partie de
l’équipe municipale sortante).

Les entretiens de jeudi et
vendredi ont montré quelques
sérieuses divergences entre
Butzbach (maire sortant PS)
et Faudot, sur le rôle de la Jon
xion, du développement
d’Optymo, les rythmes scolai
res ou encore la fiscalité. Le
candidat MRC a répété, hier,
sa volonté de faire baisser

pendant deux ans les impôts
locaux en début de mandat
(une idée chère à Bruno Kern,
qui a rejoint sa liste).

Il partage aussi certains pro
jetsavecDamienMeslot, com
me celle d’une société d’éco
n o m i e m i x t e p o u r
l’immobilier commercial
(Faudot explique que le dépu
téUMPestvenuseservirdans
les idées d’Oser le débat).

SyndromedeStockholm
Il se place comme un défen

seur d’un pôle métropolitain
estimant que le secteur mé
dian,autourdufuturhôpitalet
de la gare LGV, doit être le
cœur du développement de
tout le Nord FrancheComté.
Il plaide, d’ailleurs, pour la
création d’un nouveau dépar
tement qui engloberait tout le
bassin de vie et pour lequel il
propose déjà le nom de « Sa
voureuse et de l’Allan ». Il
craint que faute de s’organi
ser, l’Aire urbaine « en panne
depuis 2005 » ne soit satellisée
par le rapprochement entre
Besançon et Dijon.

Il répond aussi aux critiques
sur son emploi au SMTC, pré

sidé par Christian Proust : « Je
fais campagne sur mes vacan
ces. Avant, je me suis mis à
mitemps, avec réduction de
mon salaire entre mijanvier
et mifévrier. Je trouve les in
sinuations de certains parfai
tement désobligeantes. »

On relèvera aussi sa défense
du projet « social et écologi
que » d’Optymo, sa proposi
tion de créer une mutuelle
santé communale pour les
personnes privées d’emploi et
les mots toujours très durs du
MRC dès qu’est abordée la
question d’Étienne Butzbach.
Bastien Faudot a refusé de ré
pondre à la question de sa po
sition au second tour dans
l’hypothèse où il serait en si
tuationdesemaintenir.« Vous
préjugez des résultats du pre
mier tour. Qui vous y autori
se ? » Existeil une possibilité
de s’entendre, tout de même,
avec Étienne Butzbach entre
les deux tours ? « Je ne suis
pas atteint du syndrome de
Stockholm » lâchetil.

Ph.P.
W Notre série de tchats sur
internet se poursuivra lundi à
17 h 30 avec Christophe Grudler.

La liste
 Bastien Faudot (36 ans),
secrétaire national du MRC,
cadre au SMTC.
 Isabelle Lopez (47 ans),
cadre Pôle emploi,
attachée parlementaire de
JeanPierre Chevènement,
MRC.
 Bruno Kern (57 ans),
avocat, premier adjoint au
maire et premier vice
président de la CAB.
 Gwenaelle Radais (35
ans), fonctionnaire de
police.
 Alain Letailleur (41 ans),
conseiller régional MRC,
directeur territorial.
 Nagia Megriche (40 ans),
agent administratif.
 Olivier Prévôt (45 ans),
troisième adjoint au maire,
directeur de l’IUT, MRC.
 Nadine DantonSchalk (46
ans) chef de secteur.
 Lakdar Cherfaoui (41
ans), commercial.
 Géraldine Simon (31 ans),
professeur des écoles.
 JeanMichel Glon
Villeneuve (60 ans),
médecin.
 Véronique Sohier (55
ans), directrice adjointe à
la Sécurité sociale, MRC.
 Philippe Péquignot (56
ans), conseiller socio
éducatif, militant
associatif.
 Noura Bouguerra (28 ans)
assistante maternelle.
 Maurice Schwartz (58
ans), septième adjoint au
maire, viceprésident de la
CAB, MRC.
 MarieLaure Schneider
(58 ans) architecte,
conseillère municipale
déléguée, PS.
 Dominique Méa (55 ans),
chef d’entreprise.
 Aurélie Jeangérard (29
ans), responsable
marketing.
 Abdel Jalil AbbasTurki
(38 ans), maître de
conférence à l’UTBM.
 Charline Coutherut (37
ans), chargée d’études.
 Vladimir Djordjevic (32
ans), employé de banque,
MRC.
 Josée Martinez (43 ans),
avocate.
 Christian Proust (64 ans),
conseiller municipal, vice
président de la CAB,
président du SMTC, MRC.
 Monique Nanino (40 ans),
animatrice commerciale.
 Yacine Houadef (42 ans),
chauffeur de bus.
 Madeleine Fleury (72 ans)
présidente du conseil de
quartier des RésidencesLa
Douce, MRC.
 JeanPaul Bourreau (67
ans), comédien.
 Eva Guyot (23 ans),
étudiante.
 Guillaume Astier (29 ans),
économiste de la
construction.
 Cécilia Pauvret (19 ans),
coiffeuse.
 Denis Grevillot (65 ans),
retraité, militant de gauche.
 Zoé Rundstadler (21 ans),
étudiante.
 Guy Desgranges (64 ans),
retraité, bénévole au
Secours populaire.
 Fabienne Derrien (56
ans), agent administratif.
 Jérémy Gressot (32 ans),
agent de sécurité.
 Noémie Hennequin (18
ans), étudiante.
 Dominique Fumey (61
ans), artisan retraité.
 Alexandra Krstic,
vendeuse.
 André Da Col (65 ans),
chef d’entreprise, MRC.
 Christelle Boisson (45
ans), cadre dans l’industrie.
 JeanMichel Perche (67
ans), architecte, PS.
 Renée Rémy (74 ans),
présidente de la régie de
quartier des Glacis, MRC.
 Paul Collin (72 ans),
retraité de la police, MRC.
 Dominique Rognon (75
ans), présidente de
l’association Vocalise, PS.
 Édouard Bontemps,
retraité, MRC.

K Bastien Faudot propose de baisser les impôts locaux les deux premières années du mandat.
Photos Lionel VADAM

Créerundépartement
« LE PÔLE MÉTROPOLI
TAIN, c’est le prolongement
du Syndicat mixte de l’Aire
urbaine tel qu’on le connaît.
Il s’agit de mettre en com
mun un certain nombre de
moyens et d’avoir une vision
cohérente. Je suis hostile à la
fusion des agglomérations,
contrairement aux autres
candidats. Je n’en veux pas
car ça pose un problème dé
mocratique. Comment gérer
à l’échelle d’une agglo d’une
telle taille, plus de 160 con
seillers d’agglomération ?
Belfort disposerait de 15 à 20
conseillers et Montbéliard
entre 8 et 10. Les deux villes
n’auraient au maximum que
25 conseillers sur 160.

Même si le Territoire de
Belfort a été créé en 1921, les
limites administratives des

départements datent de
1789 et ne sont plus perti
nentes. Ils ne sont plus
adaptés. L’Aire urbaine est à
cheval sur trois départe
ments. Je propose la création
d’un département nouveau,
du bassin de la Savoureuse
et de l’Allan. L’idée est assez
simple. Si l’on veut une col
lectivité unique dans l’Aire
urbaine, on peut imaginer
un département qui aille
d’Héricourt au Ballon d’Al
sace et à Montbéliard. C’est
une réponse au déplace
ment du centre de gravité de
la FrancheComté généré
par la fusion de la Bourgo
gne et de la FrancheComté.
Pour créer un équilibre avec
Dijon, il faut créer un dépar
tement dans l’Aire urbai
ne. »

L’enjeu social d’Optymo
« OPTYMO A CRÉÉ au total
une centaine d’emplois en
tre la régie et le SMTC. La
mise en place des voitures a
permis de créer sept ou huit
emplois d’avenir et va en
créer au total une quinzaine.

Je constate avec regrets
que le maire n’a toujours pas
compris ce qu’était le projet
de mobilité Optymo, en par
lant de service de bus et en
s’appropriant les travaux
qui ont bénéficié à l’ensem
ble de la ville. Ce n’est pas
seulement un service de bus.
En même temps, s’il ne
s’était pas opposé au dé
ploiement des voitures en li
breservice sans qu’on com
p r e n n e v é r i t a b l e m e n t
pourquoi, les 200 voitures
seraient déjà déployées

dans l’ensemble de la ville.
C’est là que je veux parler

de l’enjeu véritable. Il faut
comprendre que l’offre tri
ple play avec les voitures, les
vélos et les bus à haute fré
quence est de haute qualité.

L’objectif, c’est de permet
tre une plus grande mobilité
notamment de tous ceux qui
sont dans les situations les
plus précaires parce que les
enquêtes démontrent que ce
sont les plus pauvres qui
sont assignés à résidence.
L’enjeu d’Optymo, il est so
cial, il est environnemental.

Pour que les gens adoptent
les transports en commun, il
faut qu’ils aient les services
en dehors des horaires et en
dehors de la zone des trans
ports en commun. »

K Bastien Faudot ne faisait pas partie de l’équipe municipale
sortante.

Qui trahitqui?
« Qu’onm’accuse d’être
responsable de la défaite de
la gauche, c’est le monde à
l’envers.
Qui a tourné le dos auMRC
et à celui qui l’a fait maire ?
Je ne veux pas dire ce que
je ferai au soir du premier
tour. La question est qui
sera en tête au premier tour.
Je veux dire à ceux qui ont
toujours fait confiance à
JeanPierre Chevènement
que je suis celui qui peut
rassembler assez pour
empêcher la droite dure de
gagner à Belfort.
Butzbach, Grudler, Meslot,
ils sont tous dans la vie
politique depuis trente ans.
L’enjeu, c’est le pari du
renouvellement. »

LaJonxiondoitcréer1.500emplois
« LE PROBLÈME d’une élec
tion municipale, c’est que ça
devient un Concours Lépine
de bonnes intentions. Ça se
rait un mensonge de dire que
le maire peut tout en matière
d’emploi. La responsabilité du
maire, c’est le développement
économique, créer les condi
tions de l’attractivité de sa vil
le, il doit agir comme un chef
d’orchestre.

Nous sommes dans une ville
industrielle. Ce secteur a été
particulièrement exposé dans
la crise depuis le début des
années 1980, avec le tournant 
libéral assumé par les partis
de gouvernement depuis
1983, de la droite comme de la
gauche. Nous n’avons pas dé

couvert les questions indus
trielles avec la crise de 2008.

Alors que peut faire le maire
pour l’emploi ? Je pense que
nousbénéficionsà l’échellede
l’Aire urbaine d’un outil dont
nous devons nous servir : la
Jonxion autour de la gare TGV
qui est un équipement struc
turant. Les Républicains se
sont battus pendant vingt
cinq ans pour avoir cette gare 
TGV. La Jonxion doit permet
tredecréer1.500emploissup
plémentaires au cours du pro
chain mandat.

Le maire doit créer un éco
système dans lequel les gran
des industries, les soustrai
tants et le tertiaire de service
doivent pouvoir s’implanter. »

K L’enregistrement de la
discussion est disponible sur
www.estrepublicain.fr

Sécurité etpolice

« LE MRC A TOUJOURS
tenu un discours responsa
ble. La sécurité, on considère
que c’est la première des li
bertés des citoyens et que les
discours angéliques ne sont
pas opérants. J’ai pris un pre
mier engagement, la ques
tion de la sécurité ne sera pas
déléguée à un adjoint, je l’as
sumerai en tant que maire.

Avec quels moyens ? Il faut
d’abord dire que le discours
martial de ceux qui s’inven
tent shérif, qui veulent dou
bler ou tripler la police muni
cipale, c’est une approche
médiocre et démagogique. La

proposition de création d’une
brigade anticriminalité mu
nicipale est soit une blague et
prête à rire, soit est sérieuse
et est purement démagogi
que.

Je crois que le rôle du maire,
c’est d’assurer une bonne
coordination avec la police
nationale, en développant les
outils qui peuvent s’avérer
nécessaires. Lorsque la vi
déoprotection est utile, je n’ai
aucune difficulté ; s’il s’agit
de faire Big Brother pour sa
voir comment vit Belfort de
jour comme de nuit, ce n’est
pas ma position. »

K « Le MRC a un discours responsable »

Parcdes expositions
« ON SAIT QUE le parc des
expositions d’Andelnans, no
tamment à cause du manque
de parking et sa localisation
dans une zone commerciale,
ne peut pas se développer. La
question a été lancée avec les
chambres consulaires d’un
nouveau parc des expositions
pour faire venir des événe
ments de plus grande qualité.

Certains ont imaginé les
Ailettes à Cravanche, d’autres
ontpenséà la Jonxion. Il yadu

foncier possible sur le Techn’
Hom.Entermed’accessibilité,
l’entrée sud pourrait être une
bonne solution et par ailleurs
une façon d’avoir un vrai pro
jet d’urbanisme. Bien sûr, le
foncier aujourd’hui n’est pas
suffisant, mais il ne s’agit pas
de le construire dès demain.
On le construit sur six ans,
dans une discussion avec la
SNCF, qui veut se libérer de
foncier dans ce secteur. C’est
cela monter un dossier. »

Mutuelle communale
« IL Y A à Belfort environ
3.500 personnes sans com
plémentaire santé. Ce sont
des gens trop riches pour la
couverture maladie univer
selle (CMU) mais trop pau
vres pour avoir une mutuelle
santé, souvent des gens sans
emploi car beaucoup de sala
riés bénéficient d’accords de
mutuelle. La collectivité vient

à ce momentlà : représen
tant un volume de personnes
important, elle peut négocier
avec des régimes mutualistes
pour ceux qui sont dépour
vus de mutuelle.

À CaumontsurDurance,
dans le Vaucluse, ils ont offert
une mutuelle à moitié prix.
Cela ne coûte pas un euro à la
Ville. »

Rythmes scolaires
« DÈS LE DÉPART, j’étais fa
vorable à une réforme des
rythmes scolaire telle que
Peillon l’a proposée. Je consi
dère néanmoins que la réfor
me de 4,5 jours à cinq mati
nées d’affilée où les gamins
se lèvent tôt pose une diffi
culté dans l’organisation de
la famille et dans la capacité
des enfants à être attentifs et
concentrés jusqu’à la fin de la

semaine. Tous les parents qui
ont des enfants scolarisés à
Belfort constatent qu’ils ont
du mal à se lever le jeudi et le
vendredi. Je proposerai qu’on
repose la question dès l’élec
tion, pour être prêts pour la
rentrée, et je proposerai un
retour des cours le samedi
matin. Mais je souhaite que
cette question puisse être dé
battue. »

Les investissements
« NOUS EN AVONS annoncé
quelquesuns qui seront
d’abord mis à l’étude : l’amé
nagement du lit de la Savou
reuse (il faudra mener une
étude sérieuse pour voir son
impact) sur la rive gauche ou
droite, de l’Atria au Granit ; la
création d’un nouveau parc
des expositions ; un vaste
programme de réhabilitation
urbaine sur le secteur du fau
bourg des Vosges ; des réno
vations thermiques ; les
liaisons douces ; l’espace ur
bain rénové pour redynami
ser le commerce dans le sec
teur nord de la ville.

Nous avons proposé de
mettre à l’étude un projet de
liaison commerciale entre la
gare et la vieille ville avec un
commerce couvert sur le pont

Carnot, une sorte de pont
Rialto, de demipont en fait
qui laisserait libre la vue côté
Granit » [N.D.L.R. : le pont
Rialto à Venise supporte
deux rangées de boutiques et
trois passages piétonniers].

K « Une sorte de pont Rialto ».

Asuivre

Lesmunicipales se poursuivent sur
www.estrepublicain.fr avec Christophe
Grudler, candidat MoDemUDI. Réagissez

en direct, lundi 17mars à partir de 17 h 30.


